

Weitere Informationen erhalten Sie auf:



cdu.de



facebook.com/cdu



x.com/cdu



cdu.tv



instagram.com/cdu



tiktok.com/@insidecdu

Leistung muss sich lohnen

Wir brauchen eine Agenda für die Fleißigen: Wer mehr leistet, muss sich mehr leisten können. Wir werden kleine und mittlere Einkommen entlasten und arbeitende Rentner steuerlich besserstellen. Niedrigere Steuern und Abgaben sorgen für höhere Löhne, mehr Jobs und stärkeres Wachstum. Für mehr Arbeitsanreize muss der Grundsatz „Fördern und Fordern“ immer gelten.



Wirtschaft, Energie und Klimaschutz zusammen denken

Wir verstehen Wirtschaft und Klima nicht als Gegensätze, sondern sehen Klimaschutztechnologien als Chance und wollen damit Vorbild für andere Länder sein. Wir wollen die Erneuerbaren Energien deutlich ausbauen. Wir können zurzeit nicht auf die Option Kernkraft verzichten. Wir denken Politik immer nachhaltig, machen Politik immer auch im Sinne der nachfolgenden Generationen und wollen die Schöpfung bewahren.

Der Staat muss funktionieren

Deutschland braucht eine umfassende Staats- und Verwaltungsreform mit starken Ländern und Kommunen. Wir müssen staatliche Prozesse schneller und effizienter machen. Dafür brauchen wir neue Strukturen und Arbeitsweisen: leistungsfähige Parlamente, digitale Behörden und weniger Bürokratie. Unser Land braucht eine „Einfach-mal-machen-Mentalität“. Mit Experimentierräumen wollen wir mutig neue Wege gehen.



Die Rente muss sicher sein

Die Rente muss für alle Generationen gerecht und zuverlässig sein. Uns leitet der Grundsatz der Leistungsgerechtigkeit: Wer gearbeitet und Beiträge gezahlt hat, muss mehr haben als jemand, der dies nicht getan hat. Wir wollen die gesetzliche Rente durch eine verpflichtende kapitalgedeckte Altersvorsorge ergänzen.



In Freiheit leben.
Unsere Grundsätze für Deutschland.

Vorwort

Jeder Mensch ist einzigartig. Jeder Mensch ist zur Freiheit bestimmt.

Als Christdemokraten machen wir Politik für den Menschen, für die Freiheit und für ein starkes Miteinander.

Wir wollen eine Gesellschaft, in der die Menschen frei, sicher und solidarisch zusammenleben. Wir wollen ein Deutschland, in dem die Bürgerinnen und Bürger mit Zuversicht nach vorne schauen und gemeinsam Großes leisten.

Was folgt aus diesen Zielen heute für die Politik? Antworten auf diese Frage haben wir in unserem neuen Grundsatzprogramm aufgeschrieben.

Hier sind unsere wichtigsten Grundsätze für Deutschland.

Freiheit braucht Sicherheit

Darum sorgen wir dafür, dass Deutschland geopolitisch handlungsfähig ist und rüsten unser Land gegen äußere Bedrohungen – dazu gehört auch, die Aussetzung der Wehrpflicht schrittweise zurückzunehmen. Darum stärken wir unsere Sicherheitsbehörden und dulden keine rechtsfreien Räume. Wir schützen unsere Demokratie und bekämpfen jede Form des Extremismus mit voller Härte. Dies gilt auch für den politischen Islam.



Wachstum statt Stillstand

Deutschland braucht nachhaltiges wirtschaftliches Wachstum. Wir wollen eine Wachstumsagenda mit einer attraktiven Unternehmenssteuer, schnelleren Planungsverfahren, weniger Bürokratie und Regulierung, mehr Zukunftsinvestitionen und mehr gut ausgebildeten Fach- und Arbeitskräften. Wir stehen zur Sozialen Marktwirtschaft und ihrem Aufstiegsversprechen durch Bildung und Leistung: Ihr gehört die Zukunft.



Es braucht ein einendes Band

Ein gutes Leben braucht ein Miteinander, in dem die Menschen aufeinander achten und sich als Teil einer Gemeinschaft verstehen. Wir wollen die Bindekräfte in der Gesellschaft fördern und unterschiedliche Milieus zusammenführen. Dazu setzen wir auf ein verpflichtendes Gesellschaftsjahr und die Stärkung des Ehrenamtes. Wer in Deutschland leben will, muss unsere Leitkultur ohne Wenn und Aber anerkennen. Die Staatsbürgerschaft steht am Ende einer gelungenen Integration.



Familien verdienen Unterstützung

Wir stehen zum Leitbild von Ehe und Familie. Wir wollen Familien dabei unterstützen, Werte zu vermitteln. Familien sind die Keimzelle der Gesellschaft und Grundlage für deren Zusammenhalt. Gerade Alleinerziehende müssen wir stärker unterstützen. Kinder aus bildungsfernen und einkommensschwachen Familien brauchen besondere Aufmerksamkeit.



Europa ist ein Zukunftsversprechen

Wir wollen mehr Europa dort, wo Europa einen konkreten Mehrwert schafft. Wir wollen die Sicherheit in Europa und den Binnenmarkt stärken, der Garant für Wachstum und Wohlstand ist. Eine Schulden- und Haftungsunion lehnen wir ab. Solide Finanzen sind die Grundlage für eine stabile EU.

